
École Maternelle Maurice Mazué

Conseil d’école du 20 juin 2023

Le conseil d’école s’est tenu le mardi 20 juin 2023 à 17H30.

Sont présents: 
-pour la mairie, Madame Bérangère VIELIX, responsable du pôle éducation à
la ville de Longvic 
-pour l’école, Mesdames BAGOU Valérie, BULLE Béatrice, SEBELON 
Adeline, VINCENT Cécile, enseignantes 
- Mmes  DALLAJI, DESCHAMPS, M. BARNET, parents d’élèves

Excusés: Madame RHANNAOUI, parent d’élève, Monsieur GONCALVES 
adjoint aux finances et aux affaires scolaires.  
Absentes: Mesdames BARBIC, BOURRABIA, CASTELLET, parents d’élèves

Effectifs et mouvement des enseignants

Pour  l’année  scolaire  2022-2023  à  la  date  du  28  juin,  sont
prévus/inscrits : 
-16 TPS 
-28 PS
-19 MS
-29 GS
Soit un total de 92 élèves. 

Cet effectif, avec particulièrement peu de futurs Moyens, ne permettra
pas la réouverture de la 5ème classe qui avait été fermée provisoirement en
juin 2022.

La répartition sera la suivante: 
- 1 classe de TPS (16 élèves),
- 1 classe de PS ( 29 PS ),
- 1 classe de 23 MS/GS (10 MS/ 13GS),
- 1 classe de 25 MS/GS (9 MS/ 16 GS).

L’équipe  enseignante  ne  changera  pas;  cependant  Madame  Kévine
FONTAINE, directrice de l’école élémentaire, quitte le groupe scolaire et sera
remplacée par Monsieur GUINOT Stéphane.



Organisation de la rentrée prochaine

La rentrée des classes aura lieu le lundi 4 septembre.
L’accueil des TPS se fera en deux groupes qui se succéderont. Les

premiers temps de classe seront progressifs. L’augmentation du temps de
scolarisation se fera en accord entre l’institutrice et les parents. Pour rappel,
les  enfants  peuvent  intégrer  le  dispositif  dès  la  date  de  leur  deuxième
anniversaire ; ce qui concernera 2 enfants cette année. 
Ainsi, les élèves ayant 2 ans révolus cette année feront leur rentrée en TPS
normalement à partir du lundi 4 septembre 2023.

Une rentrée échelonnée sera également organisée pour les PS. 
Nous espérons ainsi permettre à chaque élève de faire connaissance avec sa
maîtresse et découvrir son environnement dans de bonnes conditions.

En effet les PS qui débuteront leur scolarité en septembre seront accueillis en
deux temps: un groupe le lundi et un groupe le mardi selon les disponibilités
des familles.
Cette année, les enfants des crèches de Longvic sont nombreux, l’école a
donc proposé 2 liaisons crèche/école les 6 et 16 juin 2023.

De plus  2 réunions  sont programmées  à l’attention des élèves de
TPS et de PS et de leurs parents le jeudi 29 juin à 16H50.

Enfin, un  livret d’accueil sera envoyé aux familles des TPS et PS. Il
permet de présenter l’institutrice et l’ATSEM qui accueilleront les enfants et
de leur permettre de se projeter dans leur futur rôle d’écolier.

Concernant  les  PS,  la  Directrice  rappelle  que,  si  la  scolarité  est
devenue  obligatoire,  il  existe,  en  concertation  avec  l’enseignant,  la
possibilité  d’aménager  le temps scolaire d’un enfant  pour  une période
donnée.

Par  ailleurs,  si  la  propreté n’est  pas  requise  pour  aller  à  l’école,
l’équipe enseignante insiste sur l’importance pour les familles de faire
de la rentrée en PS un moment charnière dans l’éducation à la propreté
à la maison, particulièrement cette année compte tenu de l’effectif important
de petits annoncé à la rentrée.

Pour tous les autres élèves, la rentrée des classes se
fera le lundi  4 septembre à 8h40 .

 Élections

La  Directrice  souhaite  que  le  Conseil  d’école  se  prononce  sur  la
possibilité  de l’élection des représentants des parents d’élèves uniquement
par  correspondance.  L’école  souhaite  que  le  vote  des  représentants  des
parents d’élèves se fasse uniquement par correspondance lors des élections



de l’année scolaire 2023-2024. Le conseil  d’école se prononce « pour » à
l’unanimité.

Santé et sécurité au sein de l’école

Visites  médicales:  l’école  informe  que  l’orthoptiste  est  venue
réaliser un dépistage visuel chez les PS et les TPS en avril/mai. La PMI est
intervenue au cours de l’année auprès des MS de fin d’année et des PS de
début d’année.Les grandes sections ont eu leur visite médicale en juin. Une
date que l’on regrette un peu tardive. Le médecin scolaire rappelle qu’en cas
de besoin il peut être contacté à tout moment pour une visite individuelle.

 Sécurité: un exercice incendie a été réalisé le mardi 16 mai. Cet
exercice était positionné au lever de sieste et  s’est très bien déroulé.

Programme pHARe     :  
Programme ministériel de

lutte contre le harcèlement:
(violence, répétitivité,

isolement de la victime)

Le harcèlement ne débute
pas au collège et à

l’adolescence.
 11,7 % des élèves d’école

seraient touchés (1 million de victimes).
En 2013, les violences le plus souvent citées par les élèves de collège sont :

insultes, vol de fournitures, surnoms méchants, violences physiques,
mises à l’écart et agressions sexuelles.

 Aujourd’hui, on note la montée du Cyber harcèlement à l’école, il apparaît
parfois dès le CE2.

Sur l’école, 2 enseignantes ont été formées pour conduire des entretiens de
Méthode de Préoccupation Partagée

Un protocole a été élaboré en équipe qui permettra d’intervenir dès suspicion
de harcèlement.

Un paragraphe concernant le harcèlement scolaire doit être ajouté dans le
règlement intérieur de l’école à la rentrée 2023.



Retour sur les événements des périodes 4 et 5

Les 27 et 28 mars les enfants de l’école ont présenté à leurs parents
leurs  spectacles  de danse.  Beaucoup de retours  positifs   des  familles  .
L’école a fait  une demande de réservation de la  salle  Jean Bouhey pour
2024.

La journée déguisée de l ‘école s’est déroulée le 7 avril. Merci à Mme
DESCHAMPS  qui   avait  apporté  des  beignets  pour  tous  les  enfants  de
l’école.

Du 24 avril au 12 mai Mme SEBELON a accompagné tous les enfants
de GS à la piscine du carrousel pour un  cycle natation qui sera lui aussi
reconduit  l’année  prochaine.  Le  stage  étant  massé,  les  enfants  ont  bien
progressé au cours des trois semaines.

Un grand merci à Mme DESCHAMPS et Mme et M ARAVANTINOS qui
ont accepté de passer l’agrément et donc permis cette activité possible. Un
grand  merci  également  à  notre  Service  Civique  et  aux  parents
accompagnateurs. L’école cherche à nouveau des volontaires capables de
passer l’agrément pour l’année prochaine.

Grâce à Monsieur DUFLANC du service sport de la mairie de Longvic
qui nous a prêté des tapis, les enseignantes de l’école ont pu mener un cycle
gymnastique fin mai début juin.

Le 26 mai, les enfants de la classe de MS/GS de Mme SEBELON ont
rencontré  une  illustratrice Adeline  Ruel  avec  les  intervenantes  de  la
médiathèque et ont pu apprendre à créer des gendarmes à la manière de
l’illustratrice.Intervention de grande qualité et adaptée au public.

Emmanuelle Dole de la médiathèque est venue offrir des lectures aux
élèves de toutes les classes les 2 et 16 juin. Un grand merci à elle pour la
qualité  de  ses  interventions.  L’année  prochaine,  les  classes  devraient  à
nouveau pouvoir se rendre sur place à la médiathèque de Longvic (fin des
travaux).

Les 12 et 19 juin, l’école avait organisé une liaison GS/CP. En effet, les
enfants de Grande Section ont pu se rendre par petits groupes dans la classe
de Monsieur Perdrizet pour découvrir leur future classe de CP. Les élèves de
GS ont aussi pu écouter la lecture d’une histoire par les élèves de CP.

Les enfants de PS-MS se sont rendus au Musée des Beaux Arts de
Dijon le 15 juin. La guide a permis une découverte de l’ancien château des
ducs de bourgogne et des différents éléments qu’on peut  trouver dans un
musée.  Les  parents  accompagnateurs  ne  connaissaient  pas  le  musée et
certains ont dit vouloir y retourner en famille. 

Les enfants de MS/GS ont eux bénéficié d’une séance au Musée des
Beaux Arts le 8 juin .



Pour  leur  sortie  de  fin  d’année,  les  classes  de TPS,  et  PS-MS ont
découvert le  parc de la Colombière à travers ses animaux et ses jeux le
vendredi 9 juin.

Les MS-GS ont réalisé leur sortie de fin d’année le 8 juin. Ils ont visité
l’exposition temporaire « les insectes pollinisateurs font le buzz » au jardin
des sciences du jardin  de  l’arquebuse et  bénéficié  de  la  projection  d’un
documentaire .

Le dernier café pédagogique a eu lieu le 2 juin . Grâce à Stéphanie
AUBIN du pôle social de la ville de Longvic et Béatrice BORDET de l’école
des éducateurs et des parents, de nombreux thèmes ont pu être abordés :
les gros mots, l’alimentation,  la charge mentale des mamans...  L’école en
profite pour  remercier  Madame Stéphanie Aubin pour  sa disponibilité,  ses
idées et son implication. 

Le vendredi 23 juin aura lieu la fête de fin d’année de l’école .
Dans un premier temps des jeux seront proposés aux enfants l’après-

midi, puis les portes de l’école ouvriront pour un goûter en compagnie des
parents. Une tombola aura également lieu.

Les  enseignantes  remercient  les  parents  et  grands-  parents
accompagnateurs  qui  ont  permis,  tout  au long de  cette  année 2022-
2023, aux enfants de bénéficier de toutes ces activités en sécurité. 

Bilan de la coop
Madame SEBELON en charge de la coopérative scolaire nous informe que la

vente de photos a permis un bénéfice de 465€.

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée.


